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Abstract (en)
The two-wire sensor generates pulse-width modulation signals. The pulse width of the two-wire sensor signals may be pulse-width modulated by the
physical parameter to be measured. The sensor may generate an error signal of predetermined pulse width ratio to indicate an error or fault. The
pulse width ratio of the error signal is preferably 1:1. Independent claims are also included for: (a) a two-wire sensor (b) a method or sensor.

Abstract (de)
Zur Messung einer physikalischen Größe erzeugt ein Zweidrahtsensor (S) pulsweitenmodulierte Signale (PWM), deren Pulsweite vorzugsweise
in Abhängigkeit von der zu messenden physikalischen Größe moduliert werden. Zur Anzeige eines Fehlers oder einer Fehlfunktion erzeugt der
Zweidrahtsensor (S) ein Fehlersignal mit einem vorgebbaren Pulsweitenverhältnis, das vorzugsweise 1:1 beträgt, während für die Meßsignale
(PWM) unsymmetrische Pulsweitenverhältnisse vorgesehen sind. Zur Messung einer nur zwei Zustände oder Werte annehmenden physikalischen
Größe erzeugt der Zweidrahtsensor (S) ein erstes Meßsignal mit einem vorgebbaren unsymmetrischen Pulsweitenverhältnis und ein zweites
Meßsignal, das durch Invertieren des ersten Meßsignales gebildet wird. Der erfindungsgemäße Zweidrahtsensor ist insbesondere für den Einsatz in
sicherheitsrelevanten Bereichen geeignet. <IMAGE>
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